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Московская область – один из ведущих регионов в России. Она обладает 
мощнейшим потенциалом экономического и социального развития. Сегодня 
возможности Московской области используются явно недостаточно, население не 
может использовать потенциал собственного региона себе во благо. Поэтому главной 
целью своей предвыборной программы я считаю значительное улучшение жизни 
населения максимальным приближением к московским социальным стандартам.

  Александр
РОМАНОВИЧ



Моя Программа кандидата в Губернаторы Московской области «ПОДМОСКОВЬЕ: 10 ШАГОВ К
СПРАВЕДЛИВОСТИ» поможет решить ключевые проблемы области посредством создания ра-
циональной системы управления и территориальной оптимизации региона. Уже в ближайшие
5 лет будет заложена основа для устойчивого развития Подмосковья в перспективе. Резуль-
татом реализации программы станет улучшение жизни 7-миллионного населения области, рост
благосостояния людей, увеличение экономического потенциала региона. Найдут решение со-
циальные, экологические и транспортные проблемы, существенным образом изменится облик
наших городов, посёлков и деревень. И, самое главное, будут созданы благоприятные условия
для гармоничного развития жизни каждого человека.

ПЕРВЫЙ ШАГ:
Обеспечить наполнение бюджета.
Поставить область на путь иннова-
ционного развития. Поддержать
внедренческие предприятия. Соз-
дать благоприятный климат для
инвестиций.

Московская область объективно в со-
стоянии обходится без федеральных вли-
ваний. Приму меры к тому, чтобы в
муниципальные бюджеты дополнительно
поступали налоговые отчисления на
общую сумму 20 млрд. рублей. Из них 3%
налога на прибыль организаций и 5% на-
лога на имущество. Муниципалитетам
будет полностью передан транспортный
налог и упрощена система налогообло-
жения в целом. Одновременно нужно
освободить социально значимые муни-
ципальные учреждения области от
уплаты налога на имущество. 

Верный путь к наполнению бюджета –
повышение инвестиционной привлека-
тельности региона. Сейчас область испы-
тывает существенный дефицит
инвестиционной активности. Поэтому не-
обходимы новые стимулы.

Инвестор должен прийти на площадку
с инфраструктурой, позволяющей запуск
производства (электричество, газ, вода,
канализация).

В первые два года строящийся инве-
стор должен получить максимум налого-
вых льгот.

Налог на доходы физических лиц
(НДФЛ) инвесторы должны платить ис-
ключительно в областной бюджет. 

Необходимо расширить практику вы-
деления активным инвесторам бюджет-
ного кредита, обеспечить защиту их прав,
определить льготы по аренде имущества,
находящегося в собственности области.

Необходимо ориентировать инвесто-
ров на создание максимального количе-
ства рабочих мест с тем, чтобы
уменьшить число жителей области, вы-
нужденных работать в столице. 

Оздоровлению инвестиционного
климата в области и одновременно
снижению напряжения в проблеме с
мигрантами из дальнего зарубежья
способствовало бы создание област-
ного агентства по трудоустройству

мигрантов. Оно могло бы организовать
весь набор услуг по набору и сопро-
вождению иностранной рабочей силы
для предприятий и организаций Под-
московья. 

ВТОРОЙ ШАГ
Сделать наукоемкие технологии
локомотивом развития региона.
Максимально использовать потен-
циал наших наукоградов

В свое время руководство страны рас-
сматривало Московскую область в каче-
стве полигона для внедрения наукоемких
технологий, создания особых зон эконо-
мического развития, современных техно-
парков. Совершенно верно головным
центром на этом направлении была из-
брана Дубна с ее известными на весь мир
научными школами. Однако начавшиеся
там структурные и организационные
меры по существу загасли. 

Московская область должна сделать
рывок в инновационной сфере и прежде
всего за счет собственного научно-техни-
ческого и инновационного потенциала,
таких наукоградов, как Дубна, Долгопруд-
ный, Жуковский, Королев, Лыткарино,
Протвино, Пущино, Реутов, Троицк, Фря-
зино, Юбилейный. 

Во всех городах Подмосковья, имею-
щих статус наукоградов, должны быть
созданы особые инновационные эконо-
мические зоны, в которых наука и про-
изводство имели бы льготы по выплате
налога на прибыль и имущество, а также
получали бы освобождение от земель-
ного и транспортного налогов сроком на
5 лет.

ТРЕТИЙ ШАГ: 
Расширить строительство дорог,
путепроводов, эстакад и развязок.
Развивать общественный транс-
порт – автобусное сообщение, ско-
ростные трамваи и миниметро.

В настоящее время Московская
область располагает сетью из 14,5 тыс.
км автомобильных дорог, которая давно
исчерпала свою пропускную способ-
ность. На дорогах люди теряют время и
силы, а иногда здоровье и жизнь.

Только четверть дорог Подмосковья
соответствует нормативам. За прошлый

год в дорожно-транспортных происше-
ствиях на территории Подмосковья по-
гибло 1,5 тысячи человек, более 10 тысяч
человек получили тяжелые травмы. Жи-
тели Подмосковья проводят в пробках, в
среднем, 3 часа в день.

Необходимо в кратчайшие сроки по-
строить, как минимум, 2000 км дорог, от-
ремонтировать и реконструировать 9000
км дорог.

Приоритетное развитие должен полу-
чить рельсовый транспорт (электро-
поезда и скоростные трамваи), линии
которого соединят между собой густона-
селенные пригородные зоны. 

Строительство дорог и развитие об-
щественного транспорта создаст новые
рабочие места не только в дорожном
строительстве, но и на малых и средних
частных предприятиях. Расширятся воз-
можности ведения семейного бизнеса.

Сегодня в России современная авто-
магистраль обходится в 600-800 млн.
руб. за километр, что в 2-3 раза больше
средней цифры по Евросоюзу. Значи-
тельная часть потерь приходится на
плохую организацию дела и «откаты» чи-
новникам.

Если с умом расходовать деньги до-
рожного фонда, искоренить коррупцию и
воровство, то этих денег вполне хватит на
создание в Подмосковье современной
транспортной инфраструктуры.

ЧЕТВЕРТЫЙ ШАГ: 
Ликвидировать очереди в детские
дошкольные учреждения, разви-
вать инфраструктуру детства.

За последние годы очередь в детские
сады Подмосковья выросла на порядок. В
настоящее время, по уточненным дан-
ным, в этой очереди стоит порядка 200
тысяч детей. Многие семьи ждут очереди
в детский сад годами.

Чтобы решить проблему, необходимо
строить по 150-200 детсадов в год. Инве-
сторы, строящие детсады и школы,
должны получать серьезные льготы.

В правительстве области должен быть
назначен кризисный менеджер, отвечаю-
щий за этот участок работы.

Родителям, не имеющим возможность
отправить ребенка в детсад, необходимо
выплачивать специальные субсидии. 

ПЯТЫЙ ШАГ
Прекратить хаотичную застройку
подмосковной земли, незаконный
захват берегов рек и озер, лесных
участков.

Сегодня общая картина строительства
и территориального планирования в Мос-
ковской области может быть охарактери-
зована известной формулой: «кто во что
горазд».

На территории области находится
более сотни проблемных объектов замо-
роженного или прекращенного строи-

тельства, несколько десятков объектов с
нерешенными проблемами инженерных
коммуникаций. Строительство жилья, в
основном, осуществлялось силами ком-
паний, базирующихся в Москве и не пла-
тящих налоги в бюджет области. Число
обманутых дольщиков – 20 тыс. человек
на 140 объектах.

Вопросы градостроительного плани-
рования должны быть переданы в веде-
ние муниципалитетов, но осуществляться
в рамках единой обще- областной кон-
цепции, в которой должны содержаться
продуманные стандарты и нормы по всем
основным параметрам строительства и
планирования населенных пунктов. 

Необходимо создавать условия для
индивидуальной малоэтажной застройки
на недорогой земле с инженерной и
транспортной инфраструктурой, по-
ощрять внедрение новых строительных
технологий, в том числе деревянно-па-
нельное и блочное строительство мало-
этажного жилья.

Возведение многоэтажек на участках,
предназначенных для индивидуального
или дачного строительства, должно при-
равниваться к уголовным преступлениям. 

Необходимо провести ревизию всех
земельных участков области и выяснить,
используются ли они по назначению,
кратно увеличить штрафы за ненадлежа-
щее использование земли. Захват земли
в природоохранной зоне должен рас-
сматриваться как «экологическая дивер-
сия» и также караться по уголовной
статье.

ШЕСТОЙ ШАГ 
Навести порядок в жилищно-ком-
мунальном хозяйстве. Развивать
коммунальную инфраструктуру го-
родов и поселков, создать жите-
лям области цивилизованные,
комфортные условия жизни.

Жители области ежемесячно платят за
услуги ЖКХ, в среднем, 4 тыс. рублей, что
составляет, примерно, 14,5% семейного
бюджета. Это больше, чем в среднем по
России. Задолженность перед поставщи-
ками ресурсов составляет 19 млрд. руб.
12 млрд. – это долги компаний, которые
деньги с населения собирают, а постав-
щикам не переводят. Многие управляю-
щие компании созданы для откровенного
воровства. За 2012 год в сфере ЖКХ вы-
явлено почти три тысячи преступлений. 

Если сократить масштабы воровства
управляющих компаний и ограничить ап-
петиты поставляющих ресурсы монопо-
листов, то можно в Подмосковье ещё 3-5
лет вообще не повышать тарифы на газ,
воду и электричество. В связи с этим не-
обходимо:

установить максимально допустимую
долю расходов граждан на оплату жилых
помещений и коммунальных в размере
10% совокупного дохода семьи; 

10 ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОСТИ
ПОДМОСКОВЬЕ ДОЛЖНО ПОЛУЧИТЬ



наладить справедливую
систему адресных жилищных
субсидий;

запретить сырьевым и ин-
фраструктурным монополи-
стам выводить деньги в
оффшоры;

ужесточить контроль над
работой управляющих компа-
ний со стороны администра-
ции области, депутатского корпуса, а
также со стороны общественности.

СЕДЬМОЙ ШАГ
Повысить эффективность област-
ного здравоохранения. Не допустить
разрастания платных медицинских
услуг в ущерб государственным га-
рантиям оказания населению бес-
платной медицинской помощи.

Московская область опережает все
остальные регионы страны по масшта-
бам неэффективных расходов в сфере
здравоохранения. При этом дефицит
территориальной программы госу-
дарственных гарантий по оказанию жи-
телям области бесплатной медицинской
помощи составляет 19%. Поэтому не-
обходимо:

считать профилактику раннего вы-
явление заболеваний и их эффективное
лечение главным принципом областного
здравоохранения; 

восстановить в области систему педи-
атрической помощи населению;

существенно расширить хозяйствен-
ную самостоятельность руководителей
учреждений здравоохранения с сохране-
нием этих учреждений в государственной
и муниципальной собственности.

ВОСЬМОЙ ШАГ
Разработать и реализовать област-
ную программу развития образова-
ния, обеспечить его доступность и
качество.

В Московской области нет собственной
позиции по вопросу модернизации образо-
вания. Возможности детей получить каче-
ственное образование независимо от
размера кошелька их родителей сократи-
лись настолько, что уже не способны обес-
печить элементарную грамотность
молодого поколения. «Оптимизация» го-
сударственных расходов на образование,
согласно Закону 83-ФЗ, проходит в обла-
сти с опережением, что может полностью
уничтожить систему дополнительного об-
разования.

Собственная областная программа
развития образования должна противо-
стоять общим разрушительным рефор-
мам и одновременно создать систему
моральных и материальных стимулов для
сохранения лучших педагогических кад-
ров и пополнения их за счет областных
специалистов. Для этого надо: 

внедрить контрактную систему подго-
товки специалистов для нужд области; 

обеспечить реальное повышение
оплаты труда работникам образования
области. Это предотвратит отток кадров
и повысит качество их работы. 

существенно расширить участие об-
щественности в управлении и контроле
качества образования.

ДЕВЯТЫЙ ШАГ
Сберечь природу Подмосковья,
ликвидировать экологические
угрозы 

Экологическая ситуация в Московской
области остается тяжёлой. Загрязнены
как районы, прилегающие к Москве, так и
промышленные районы востока и юго-
востока области. Особую опасность
представляют сточные воды промышлен-
ных предприятий, выбросы предприятий
энергетики, полигоны захоронения быто-
вых и промышленных отходов. 

Пагубное влияние на экологическую
ситуацию в области оказывают промыш-
ленность, транспорт и коммунальное хо-
зяйство Москвы. Москва, получая воду с
севера и запада, сбрасывает сточные
воды на юг и юго-восток, вниз по течению
Москвы-реки. 

В серьезной опасности оказались под-
московные леса. По новому «Лесному ко-
дексу», лесной фонд Подмосковья был
выведен из подчинения правительства
Московской области вплоть до середины
2012 года. Сейчас леса Подмосковья воз-
вращены под нашу юрисдикцию. Теперь от
руководства самой области зависит наве-
дение порядка в лесной отрасли. Эту за-
дачу я определяю для себя приоритетной. 

Захват земли в природоохранных
зонах, по берегам рек и озер, а также лес-
ных участков должен рассматриваться как
«экологическая диверсия» и караться по
уголовной статье.

Главной своей задачей в этой
сфере считаю разработку и принятие
комплексной программы по утилиза-
ции отходов (ТБО)

Я убежден, что в цивилизованном госу-
дарстве схема управления отходами
должна быть общенациональной, централи-
зованной и по вертикали доходить до каж-
дого муниципалитета. Это подтверждает
опыт многих стран. Пока такая вертикаль не
создана, прогресса ждать не приходится. 

Не менее важно наладить взаимодей-
ствие по единой схеме региона и находя-
щегося в его центре мегаполиса, такого
как Московская область и Москва. Ведь в
нашем случае речь идет об утилизации
отходов одного субъекта федерации на
территории другого. 

Мне представляется наиболее разум-
ной и эффективной программа комплекс-
ного управления отходами в Москве и
Московской области, разработанная
Центром международного промышлен-
ного сотрудничества ЮНИДО в РФ. В раз-
работке этой программы я принимал
активное участие будучи заместителем
председателя Комитета по экологии и
природопользованию Мособлдумы. 

Разработчики ЮНИДО считают, – и я
разделяю их экспертное мнение, – что
для эффективной переработки отходов на

территории Московской области необхо-
димо построить 19 экотехнопарков,
место строительства каждого из которых
должно учитывать особенности местно-
сти, инфраструктуру, население. Кроме
того, региону требуется 4 мусоросжи-
гающих завода, сеть мусороперегрузоч-
ных станций и мусоросортировочных
комплексов. Реализацию проекта можно
было бы начать с пилотного экотехно-

парка в Чеховском районе.

ДЕСЯТЫЙ ШАГ
Значительно повысить 
качество власти в Подмосковье

Уверен, что главным недугом, пора-
жающим весь социально-экономический
организм области, является низкое каче-
ство власти в Московской области. 

В 2012 году доля неэффективных рас-
ходов в общем объеме расходов област-
ного бюджета выросла более чем на 12%.
Область лидирует по бюджетным расхо-
дам на власть (в расчете на одного жи-
теля). Суммарные расходы на управление
выросли на 5,8%.

Разработанные и утвержденные про-
граммы в сфере транспорта, культуры,
здравоохранения, образования, социаль-
ных услуг, в топливно-энергетическом
комплексе, в отраслях промышленности
и в торговле пылятся на полках. Их не-
обходимо вводить в действие!

Местному самоуправлению требуется
дополнительная поддержка. Попытки му-
ниципальных образований вырваться из-
под «опеки» региональной власти
привели к резкому росту их долговых обя-
зательств. На местные бюджеты Москов-
ской области приходится пятая часть всей
муниципальной задолженности в стране. 

Решению важнейших задач по управ-
лению областью должна способствовать
практика проведения местных референ-
думов. Власть надо повернуть лицом к
людям. Она должна без понуканий, сама
решать проблемы населения, а граждане
не должны вымаливать у властных струк-
тур в качестве подачек то, что им поло-
жено по закону. 

Создать на основе Московской области
два новых самостоятельных субъекта
федерации 

Я займусь созданием условий для
того, чтобы в перспективе разделить Под-
московье на два субъекта Российской
Федерации: Западное и Восточное Под-
московье. На юге границей новых субъек-
тов станет территория «новой Москвы»,
собственно Москва, а на севере – Яро-
славское шоссе. Далее линия раздела
пройдет на северо-восток по территории
полигона у Красноармейска. Област-
ными центрами могут стать Можайск и
Коломна. Население этих субъектов со-
ставит, примерно, 3-4 млн. человек. 

В течение ближайших пяти лет будут
подготовлены условия для предлагаемых
преобразований. Уже в ближайшее
время, в рамках Конституции РФ и феде-
рального законодательства, в Подмос-
ковье будут сформированы два
областных округа или префектуры (по
аналогии с федеральными округами РФ).
Им постепенно будут передаваться пол-
номочия региональной компетенции.
Полномочия по принятию решений, реа-
лизации политики и выполнению конкрет-
ных местных программ максимально
должны быть переданы префектурам и
муниципалитетам. 

Одновременно следует провести ре-
организацию органов муниципальной
власти: на всей территории уйти от деле-
ния на районы и поселения и создать ад-
министративные округа. Как показывает
опыт, это снизит расходы на управление и
снимет накапливающиеся противоречия

между низовыми уровнями власти, обес-
печит эффективное решение социально-
экономических проблем на местах.

Уверен, что появление на территории
Московской области двух самостоятель-
ных субъектов и перемещение центров
принятия решений на периферию даст ны-
нешнему громоздкому и плохо управляе-
мому столичному региону возможность
для качественного скачка вперед. Это
ускорит решение социально-экономиче-
ских вопросов, оживит экономическую
деятельность, улучшит жизнь населения.

Разработать и внедрить принципиально
новую схему взаимодействия Подмос-
ковья и Москвы: действовать синхронно
и на равных со столицей. 
Единые для всех субъектов России и

понятные в рамках существующей верти-
кали власти отношения между федераль-
ным центром и регионами для Москвы и
Подмосковья должны быть дополнены
особой схемой взаимодействия. Её раз-
работку и внедрение подсказывает уни-
кальный по сложности даже в мировой
практике комплекс взаимосвязей Москвы
и Московской области. 

Москва и Подмосковье накрепко завя-
заны в тугой узел, куда вплетены транспорт-
ные, экологические, природоохранные,
энергетические проблемы, а также схемы
водоснабжения, охраны лесов, потоки пе-
ремещения рабочей силы, внутрироссий-
ская и внешняя миграция и ряд других
известных моментов. 

Всё это предопределяет доминиро-
вание консенсусного, согласительного
начала в отношениях Москвы и области
при полном равенстве взаимодействую-
щих сторон. Я буду настаивать на том,
чтобы все сложные и наболевшие про-
блемы между столицей и областью ре-
шались исключительно совместно, на
базе тщательной экспертной прора-
ботки и с бесспорным приоритетом ин-
тересов населения, как Москвы, так и
области. 

В случае моего избрания губернатором,
сразу же инициирую разработку совмест-
ными усилиями с руководством Москвы та-
кого механизма взаимодействия. 

Большой опыт работы в Подмосковье
подсказывает мне, что, помимо меха-
низма разового разрешения текущих
проблем двух субъектов, жизненно не-
обходимы постоянно действующие со-
вместные органы с широкими
полномочиями, построенные по межве-
домственному и межрегиональному
принципу (назовем их комиссиями) по
следующим проблемным сегментам: 

организация транспортных потоков; 
природоохранная деятельность (с упо-

ром на водоснабжение и охрану лесов);
жесткая единая схема утилизации от-

ходов для всего столичного региона;
рациональное распределение трудо-

вых потоков во всем регионе. 

Оптимизировать количество депутатов 
Московской областной Думы

Областная дума должна стать эффек-
тивным инструментом представительства
всего населения такого сложного субъ-
екта, как Московская область. В данный
момент число депутатов Мособлдумы –
50 человек – явно недостаточно для ре-
шения стоящих перед регионом задач.
Существующие законодательные нормы
позволяют нам довести количество депу-
татов до 100. 

При этом Мособлдума должна заявить
о себе как действенный орган депутат-
ского контроля, в значительной мере
влияющий как на повышение эффектив-
ности работы всех звеньев областного
механизма, так и на результативность
борьбы с коррупцией в регионе.

МОСКОВСКИЕ СОЦИАЛЬНЫЕ СТАНДАРТЫ! 



СХЕМА РАБОТЫ ВЛАСТИ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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СЕРЕБРЯННЫЕ 
ПРУДЫ

КЛИНКЛИН

ПОЧЕМУ Я ХОЧУ СОЗДАТЬ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДВА САМОСТОЯТЕЛЬНЫХ СУБЪЕКТАПОЧЕМУ Я ХОЧУ СОЗДАТЬ В МОСКОВСКОЙ ОБЛА
КАК СДЕЛАТЬ ВЛАСТЬ БЛИЖЕ К ЛЮДЯМКАК СДЕЛАТЬ ВЛАСТЬ

РАСШИРЕНИЕ ТЕРРИТОРИИ МОСКВЫ 
ДО ГРАНИЦ КАЛУЖСКОЙ ГУБЕРНИИ 
ЗА СЧЕТ ПОДМОСКОВЬЯ, ПО СУТИ, 
НЕ ТОЛЬКО РАЗЛОМИЛО ПОПОЛАМ 
САМУ ТЕРРИТОРИЮ НАШЕЙ ОБЛАСТИ, 
НО И РАЗОРВАЛО ВЕСЬ КОМПЛЕКС 
ТРАНСПОРТНЫХ, КОММУНИКАЦИОННЫХ 
И УПРАВЛЕНЧЕСКИХ СВЯЗЕЙ. ЭТО 
НОВШЕСТВО БУКВАЛЬНО ВЗОРВАЛО 
СИТУАЦИЮ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. 
ВНЕШНЕ ПОКА НЕ ТАК ЗАМЕТНО, 
НО УЖЕ УСУГУБИЛИСЬ МНОГИЕ И 
БЕЗ ТОГО ТЯЖЕЛЫЕ ПРОБЛЕМЫ 
ПОДМОСКОВЬЯ. ВСЁ ГОВОРИТ О ТОМ, 
ЧТО ВЫЗВАННЫЕ ПОЯВЛЕНИЕМ 
«НОВОЙ МОСКВЫ» НЕГАТИВНЫЕ 
ПРОЦЕССЫ В ДАЛЬНЕЙШЕМ БУДУТ 
ТОЛЬКО НАРАСТАТЬ.

ДЛЯ СРАВНЕНИЯ:

В ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ – 1, 98 МЛРД,
В ОРЛОВСКОЙ – 1,36 МЛРД

НЫНЕШНИЕ РАСХОДЫ 
НА СОДЕРЖАНИЕ 
ЧИНОВНИКОВ (руб / год)

НЫНЕШНЯЯ СХЕМА ПРЕДЛОЖЕНИЕ А.РОМАНОВИЧА

РАСХОДЫ 
НА СОДЕРЖАНИЕ 
ПОДМОСКОВНЫХ
ЧИНОВНИКОВ 
ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

Население: 3,5 млн человек
Общее число чиновников: 2300

Расходы на содержание 
чиновников (руб / год): 4,14 млрд

18 МИЛЛИАРДОВ

Региональный 
уровень

1-й муниципальный 
уровень

2-й муниципальный 
уровень

ЛЮДИ

Раздутый штат Правительства МО Префектура Можайского АО

Администрации 36 МО Администрации 36 МО

Префектура Коломенского АО

72 администрации муниципальных образований

364 администрации городских и сельских поселений

ДОХОДИТ ЛИШЬ МАЛАЯ ЧАСТЬ ДЕНЕГ ДЛЯ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМ ЛЮДЕЙ
СОКРАЩАЕТСЯ ВРЕМЯ И УВЕЛИЧИВАЕТСЯ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЙ. 

УМЕНЬШАЕТСЯ КОРРУПЦИОННЫЙ ФАКТОР. ЭКОНОМЯТСЯ СРЕДСТВА БЮДЖЕТА

Я займусь созданием условий для того, чтобы в 
перспективе разделить Подмосковье на два субъ-
екта Российской Федерации: Западное и Восточ-
ное Подмосковье. На юге границей новых субъектов 
станет территория «новой Москвы», собственно Мо-
сква, а на севере – Ярославское шоссе. Далее линия 
раздела пройдет на северо-восток по территории 
полигона у Красноармейска. Областными центра-
ми могут стать Можайск и Коломна. Население этих 
субъектов составит, примерно, 3-4 млн. человек.

В течение ближайших пяти лет будут подго-
товлены условия для предлагаемых преобразо-
ваний. Уже в ближайшее время, в рамках Кон-
ституции РФ и федерального законодательства, 
в Подмосковье будут сформированы два област-

ных округа или префектуры (по аналогии с феде-
ральными округами РФ). Им постепенно будут 
передаваться полномочия региональной компе-
тенции. Полномочия по принятию решений, ре-
ализации политики и выполнению конкретных 
местных программ максимально должны быть 
переданы префектурам и муниципалитетам.

Одновременно следует провести реорганиза-
цию органов муниципальной власти: на всей тер-
ритории уйти от деления на районы и поселения и 
создать административные округа. Как показывает 
опыт, это снизит расходы на управление и снимет 
накапливающиеся противоречия между низовыми 
уровнями власти, обеспечит эффективное решение 
социально-экономических проблем на местах.

АЛЕКСАНДР РОМАНОВИЧ

ПРОТВИНОПРОТВИНО
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АЛЕКСАНДР РОМАНОВИЧ

Подобные структурные решения 
на территориях уже показали свою 
эффективность. Это подтвержда-
ется исторической практикой. Су-
щественных успехов, например, 
добились Липецкая (образована из 
сегментов Орловской, Воронеж-
ской, Тульской и Курской областей) 
и Белгородская (образована на ча-
сти Курской) области.

При предлагаемой реорга-
низации существенно сокра-
тится и число чиновников, и 
расходы на управление. Сейчас 
расходы на управление в Мо-
сковской области составляют 
18 млрд. руб. в год. Для сравне-
ния: в Липецкой области – 1, 98 
млрд, в Орловской –1,36 млрд.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
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СЕРЕБРЯННЫЕ СЕРЕБРЯННЫЕ 
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ПОЧЕМУ Я ХОЧУ СОЗДАТЬ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ДВА САМОСТОЯТЕЛЬНЫХ СУБЪЕКТАОБЛАСТИ ДВА САМОСТОЯТЕЛЬНЫХ СУБЪЕКТА
КАК СДЕЛАТЬ ВЛАСТЬ БЛИЖЕ К ЛЮДЯМТЬ БЛИЖЕ К ЛЮДЯМ

РАСХОДЫ РАСХОДЫ 
НА СОДЕРЖАНИЕ НА СОДЕРЖАНИЕ 
ПОДМОСКОВНЫХПОДМОСКОВНЫХ
ЧИНОВНИКОВ ЧИНОВНИКОВ 
ПО СПРАВЕДЛИВОСТИПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

(руб / год)

МЫ СЭКОНОМИМ 
9 МЛРД РУБЛЕЙ! НА ЭТИ 
ДЕНЬГИ МОЖНО СТРОИТЬ 
60 НОВЫХ ДЕТСКИХ 
САДОВ КАЖДЫЙ ГОД!

Население: 4,0 млн человек
Общее число чиновников: 2700

Расходы на содержание 
чиновников (руб / год): 4,86 млрд

ПРАВИТЕЛЬСТВО 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ДОЛЖНО БЫТЬ ЗНАЧИ-
ТЕЛЬНО СОКРАЩЕНО 
И ПЕРЕМЕСТИТЬСЯ ИЗ 
КРАСНОГОРСКА В ЗДАНИЕ 
МОСОБЛДУМЫ 
НА ПРОСПЕКТЕ МИРА

9 МИЛЛИАРДОВ
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ПРОТВИНО



ИЗБИРАТЕЛЬ ДОЛЖЕН ЭТО ЗНАТЬ!
Наши товарищи по партии – региональное

отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Во-
ронежской области – выступили одним из
инициаторов жалобы в Конституционный Суд
Российской Федерации по поводу нарушений
права избирателей на обращение в суд для
защиты своих избирательных прав, а также
права наблюдателей от политических партий
на обжалование в суде решений и действий
(бездействия) избирательных комиссий, на-

рушивших права наблюдателей. Речь идет
также о нарушении права регионального отде-
ления политической партии на обращение в
суд с заявлением о защите своих избиратель-
ных прав, связанных с участием в соответ-
ствующих выборах в качестве избирательного
объединения. 

Исходя из содержания данной жалобы,
Конституционный суд РФ провел проверку це-
лого ряда законодательных актов, связанных

с процессом выборов, и выпустил ПОСТА-
НОВЛЕНИЕ от 22 апреля 2013 г. N 8-П. 

В этом документе содержится, на наш
взгляд, очень важное для избирателей практи-
ческое положение: о том, что «впредь до вне-
сения в действующее правовое
регулирование надлежащих изменений,
вытекающих из настоящего Постановления,
суды общей юрисдикции не вправе отказы-
вать в принятии к рассмотрению заявлений
граждан, принимавших участие в выборах в

качестве избирателей, в защиту своих из-
бирательных прав, нарушенных при уста-
новлении итогов голосования на том
избирательном участке, на котором эти
граждане принимали участие в выборах».

ПОЖАЛУЙСТА, НЕ ЗАБЫВАЙТЕ ОБ ЭТОМ
ЭФФЕКТИВНОМ ИНСТРУМЕНТЕ ЗАКОННОЙ
ЗАЩИТЫ ВАШИХ ПРАВ КАК ГРАЖДАНИНА
И ИЗБИРАТЕЛЯ!

НАШ АДРЕС:
119022, Москва, Зубовский бульвар дом 21-23, строение 2
Телефон ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 8 499 246 70 34 
Эл. почта: dv1950@yandex.ru

НЕ ОСТАВАЙСЯ РАВНОДУШНЫМ К СУДЬБЕ ПОДМОСКОВЬЯ!
ДОБАВЬ СВОИ ШАГИ К ПРОГРАММЕ СПРАВЕДЛИВЫХ!

(Читайте Программу А.Л. РОМАНОВИЧА "10 ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОСТИ" на стр 2-3)

Во вступительном слове Николай Леви-
чев рассказал о причинах, побудивших двух
политиков провести совместную пресс-кон-
ференцию. "Хорошо известно, что еже-
дневно в рабочие дни сотни тысяч жителей
Подмосковья приезжает в Москву на работу,
а в выходные сотни тысяч жителей Москвы
покидают ее пределы, выезжая в Подмос-
ковье. Еще несколько лет назад ситуация
складывалась так, что действующий мэр
Москвы и губернатор Московской области
практически ни о чем не могли догово-
риться. МКАД служил своеобразной демар-
кационной линией между двумя крупными
субъектами. 

Инвесторы обращались то в одну, то в дру-
гую администрацию, выясняя, где предложат
более интересные условия для строительства
торгового центра, появлявшегося в итоге либо
внутри, либо снаружи МКАД. Пополнялся бюд-
жет одного из регионов, росла нагрузка на
транспортные магистрали, развитием которых
никто не занимался, пока дело не дошло до
коллапса", – констатировал председатель
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

КАЧЕСТВО ВЛАСТИ 
В ПОДМОСКОВЬЕ

Александр Романович заявил, что он идет на
выборы с программой развития Московской
области на ближайшие пять лет, носящей назва-
ние "Подмосковье: 10 шагов к справедливости". 

"У нас есть свои предложения по всем ос-
новным направлениям развития Подмосковья.
Это бюджетная сфера, проблемы ЖКХ, обра-
зования, здравоохранения, развития транс-
портной инфраструктуры, проблема
утилизации отходов и т. д. Эти "десять шагов"
направлены на то, чтобы значительно улучшить
качество жизни подмосковных жителей, избе-
жать разницы в уровне жизни москвичей и жи-
телей Подмосковья", – отметил А.Романович. 

"Мы уверены, что качество вла-
сти в Московской области – одно из
самых низких в РФ, и считаем важ-
ным изменить это положение
вещей. Для оптимизации управле-
ния областью мы предлагаем раз-
делить ее на две части, создав два
административных округа – Мо-
жайский и Коломенский.

По истечении пяти лет и завершении реор-
ганизации власти на этих территориях можно
будет говорить о создании двух субъектов
Российской федерации. Мы считаем, что
таким образом можно оптимизировать рас-
ходы на содержание бюрократического аппа-
рата, органов власти", – сказал Александр
Романович.

ПОЧЕМУ ПОЛИТИЧЕСКИЕ 
ПРОГНОЗЫ ЧАСТО 
НЕ ОПРАВДЫВАЮТСЯ

Касаясь опросов таких социологических
служб, как ВЦИОМ, ФОМ и "Левада-центр",
Николай Левичев отметил, что ранее он уже
неоднократно высказывался по поводу их ме-
тодик и прогнозов. "Их прогнозы в отношении
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ ни разу не оправ-
дывались. Мы - единственная партия, которая
увеличивает электоральный рейтинг за время
кампании. Ни одна из этих служб не посчитала
возможным пойти на независимый аудит ме-
тодик своих опросов", – напомнил Председа-
тель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

По словам Н.В. Левичева, во Франции об-
суждение возможности опросных методик из-

мерить общественные процессы шло полтора
десятилетия. "Это серьезная тема, и если вы
думаете, что опросы, например, популярных
радиостанций могут что-то измерить, вы
сильно заблуждаетесь", – сказал он. 

"ЦЫПЛЯТ ПО ОСЕНИ СЧИТАЮТ…"
Александр Романович уточнил, что из 368

поданных в избирком Подмосковья подписей
муниципальных депутатов, представленных  в
поддержку А.Л. Романовича, 269 принадлежат
депутатам от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Ра-
бота по сбору этих подписей велась полтора
месяца. 

Романович напомнил представителям
прессы, что накануне думских выборов 2011
года опубликованные рейтинги СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Московской области состав-
ляли не более 3,8%, в реальности же список СР
получил 18%. Таких примеров хватает и в дру-
гих регионах. "Цыплят по осени считают", – за-
ключил А.Романович.  

КАСТРИРОВАННАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КАМПАНИЯ...

Николай Левичев считает, что лучшим спо-
собом обеспечить возможность сравнивать
программы кандидатов на любых выборах яв-
ляются очные теледебаты претендентов.

Николай Левичев, в частности,  выразил
сожаление в связи с информацией о том, что
предвыборные дебаты в Москве могут транс-
лироваться в записи. "Прямые эфиры - это
единственная возможности донести до граж-
дан России хотя бы часть того, что политики
думают и делают. Запись накладывает отпеча-
ток на ход дебатов. Почему-то всегда, если
есть возможность что-то отрезать, отрезают
самые интересные места.

Александр Романович отметил,
что Подмосковье пока настроено
на нормальные теледебаты в пря-
мом эфире, хотя ситуация может и
измениться. Во всяком случае,
кандидат справедливых подтвер-
дил готовность участвовать в
любых дебатах, поскольку "изби-
рательная кампания без дебатов –
это кастрированная избиратель-
ная кампания". 

УЛУЧШИТЬ КАЧЕСТВО ВЛАСТИ В ПОДМОСКОВЬЕ 
30 июля в пресс-центре информационного агентства "Интерфакс" состоялась пресс-конференция Предсе-
дателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николая ЛЕВИЧЕВА и депутата Государственной Думы, кандидата
на пост губернатора Московской области, Александра РОМАНОВИЧА.  Тема пресс-конференции – "Новый
формат взаимодействия Москвы и Московской области".



Александр РОМАНОВИЧ – 
САМЫЙ СПРАВЕДЛИВЫЙ ГУБЕРНАТОР

Родился 15 октября 1952 г. в Москве. Окончил Военный институт Министерства обороны по специально-
сти переводчик-референт. Владеет французским, португальским, испанским, английским языками.

Кандидат политических наук, защитил диссертацию на тему: "Многопартийность как фактор демокра-
тизации политического процесса в России". 

Доктор философских наук, защитил диссертацию на тему: "Концепция безопасного развития социо-
природных систем". Академик Российской академии естественных наук (РАЕН). 

Государственный советник Московской области.
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестого созыва , член

фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ", заместитель председателя Комитета Государственной Думы по
международным делам.

Курсант Военного института
Министерства Обороны

Как и его дед, Александр Романович 
исповедует так называемую "правильную 
охоту" с использованием собак

А.Л. Романович вручает медаль имени
маршала Чуйкова начальнику пожарной
части № 43 в Кашире Юрию Шарову С.М. Миронов и А.Л. Романович

Александр Романович с сыновьями Аркадием, Андреем, Антоном
и супругой Мариной. 2001 год.

На трассе "Лыжни России" в Яхроме в 2008-м году

Член Бюро Прези-
диума Центрального
Совета Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,
председатель Совета
регионального отде-
ления Партии в Мос-
ковской области.
Перед избранием в
Государственную Думу шестого созыва являлся депу-
татом Московской областной Думы, руководителем
фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ".

Имеет награды Вооруженных Сил СССР. Удостоен
Почетной грамоты Патриарха Московского и Всея Руси
"За усердные труды во славу Русской Православной
Церкви".

В семье А.Л. Романовича пятеро детей.
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Александр РОМАНОВИЧ – 
МОТОР ПЕРЕМЕН

Александр Романович – водитель экипажа внедорожника команды журнала "Полный привод" на автогонках трофи-рейд "Ладога"

Александр РОМАНОВИЧ знает цену уверенному 
движению вперед. На профессионально-спортив-
ном уровне он блестяще водит мотоцикл и мощный
внедорожник. Так же ответственно и надежно он
ведет за собой к намеченной цели коллективы 
единомышленников, будь то сотрудники престиж-
ного издательского дома и крупного перерабаты-
вающего предприятия – в бизнесе или партийная
организация целой области и фракция в региональ-
ном парламенте – в политике. Губернаторский 
штурвал Подмосковья вполне по силам кандидату
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александру 
РОМАНОВИЧУ.

8 СЕНТЯБРЯ – ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 


